

**INSTITUTO DEL CAFÉ DE COSTA RICA**  
San Pedro de Barva Heredia, Costa Rica

**Circular N°3594**  
30 de mayo de 2025

## **Costa Rica lidera con compromiso e innovación: el Café de Costa Rica es ejemplo mundial en sostenibilidad y cumplimiento del Reglamento del Pacto Verde Europeo**

Señoras y señores;

**Productores, Beneficiadores, Exportadores, Torrefactores y Comerciantes de Café**

Estimados/as señores/as:

Reciban un cordial saludo de parte del Instituto del Café de Costa Rica (ICAFE).

Tenemos excelentes noticias. Café de Costa Rica se ha posicionado como un modelo a seguir a nivel mundial al cumplir con el nuevo Reglamento de la Unión Europea contra la Deforestación (EUDR 1115/2023). Gracias al trabajo conjunto de los productores, Beneficios, Exportadores, el Estado, y el Instituto, nuestro país ha sido clasificado por la Unión Europea como “**país de bajo riesgo**”. Esto significa que el café costarricense presenta una degradación forestal baja y un cumplimiento de la legislación pertinente.

A continuación, se detallan las principales acciones que se han implementado para cumplir con este reglamento:

### **1. ¿Qué hemos logrado?**

Con la plataforma CRCAFÉ, se ha logrado mapear con coordenadas exactas (georreferenciar) el 47% del parque cafetalero nacional, superando los porcentajes de exportación la Unión Europea; esto equivale a 9.300 productores de café. Las fincas pequeñas (menos de 4 hectáreas) se identifican con un punto en el mapa, y las grandes (más de 4 hectáreas), con polígonos.

### **2. ¿Cuánto tenemos contabilizado?**

Para la cosecha 2024-2025, se ha reportado una producción potencial de Café Libre de Deforestación equivalente a 864.957 fanegas (aproximadamente el 50% de la

producción nacional). Y se han exportado 196.070 unidades de 46 kg cada una con el cumplimiento, lo que posiciona a Costa Rica como ejemplo para otros países.

### **3. ¿Qué viene de nuevo?**

Costa Rica trabaja en propuestas para incluir en los Certificados de Origen (documentos oficiales para exportar café) un código geográfico que identifica el lugar exacto donde se cultivó el café. Esta propuesta, presentada por el ICAFE, fue bien recibida por la Organización Internacional del Café (OIC), quien ha reconocido a Costa Rica como país pionero en el uso de tecnología para la trazabilidad del café.

Este sistema no solo mejora el control y la transparencia, sino que también puede ayudar al país a acceder a fondos internacionales de apoyo. Toda esta información estará protegida y bajo control del ICAFE, respetando las leyes de privacidad.

Además, la OIC solicita que Costa Rica comparta su experiencia con otros países productores de café, como parte de un esfuerzo de cooperación internacional. La propuesta será discutida en la próxima reunión de la OIC en junio de 2025.

### **4. ¿Cuál es la percepción de uso de las herramientas disponibles hasta el momento?**

En abril de 2025, se realizó una encuesta a las empresas beneficiadoras de café, con el fin de conocer el uso de los servicios y herramienta CRCAFE. Los resultados fueron muy positivos:

- 100% conoce los requisitos del Pacto Verde Europeo.
- 83% ha utilizado los servicios del ICAFE para cumplir con esos requisitos, incluyendo:
  - Declaraciones de consentimiento informado (63,2%)
  - Consultas de nóminas de productores libres de deforestación (57,9%)
  - Validaciones de cumplimiento (42,1%)
  - Uso de herramientas tecnológicas como códigos QR, mapas en formato GeoJSON y listas de productores.
- 91% volvería a utilizar estos servicios.
- 26% considera usarlos también para certificaciones y otros fines.
- 74% no usa otras plataformas, lo que demuestra confianza y satisfacción con la calidad de los servicios ofrecidos por el ICAFE.

## 5. ¿Por qué importa?

Este hito mantiene abiertas las puertas de nuestro sector y de cada productor ante el exigente mercado europeo, otorgándonos una ventaja competitiva al más alto nivel internacional. Además, añade valor al café costarricense gracias a su compromiso real con el ambiente y su trazabilidad. La dedicación de cada caficultor a conservar los bosques, cumplir rigurosamente las normas y aprovechar las herramientas digitales es la base para seguir impulsando nuestra competitividad y proyectar al mundo una caficultura sostenible y de vanguardia.

Gracias a su enfoque responsable, innovador y sostenible, el sector cafetalero nacional refuerza el prestigio del Café de Costa Rica como un producto confiable, trazable y respetuoso del medio ambiente. Nuestro país demuestra que es posible producir con calidad, cuidar la naturaleza y cumplir con las expectativas de los consumidores y los mercados internacionales.

Cordialmente,

Original firmado

Gustavo Jiménez Elizondo  
Director Ejecutivo  
ICAFFE